
 AR  العامة لعموم المستخدميناللجنة الفرعية المعنية بالتوعية والمشاركة في اللجنة الاستشارية  –جوهانسبرغ

 

إلى حد كبير، إلا أن النص يمكن أن ملاحظة: ما يلي عبارة عن تفريغ ملف صوتي إلى وثيقة نصية/وورد. فرغم الالتزام بمعيار الدقة عند التفريغ 

 يكون غير كامل ودقيق بسبب ضعف الصوت والتصحيحات النحوية. وينشر هذا الملف كوسيلة مساعدة لملف الصوت الأصلي،إلا أنه ينبغي ألا يؤخذ

 .كسجل رسمي

 اللجنة الفرعية المعنية بالتوعية والمشاركة في اللجنة الاستشارية العامة لعموم المستخدمين –جوهانسبرغ
 م بتوقيت جوهانسبرغ 12:30ص إلى الساعة  11:30من الساعة  – 2017يونيو  27الثلاثاء، 

ICANN59 جوهانسبرغ، جنوب أفريقيا | 

 

 

للجنة الفرعية المعنية بالتوعية والمشاركة في اللجنة  ICANN 59إنه اجتماع  شخص غير معروف:

 11:30، من الساعة 2017يونيو  27الاستشارية العامة لعموم المستخدمين، بتاريخ 

 .4في القاعة الرئيسية  12:30إلى الساعة 

 

شكرا جزيلاً. طاب صباحكم، وطاب مساءكم جميعًا. اسمي ديف أناند  حسنًا. ديف أناند تيلوكسينغ:

تيلوكسينغ، وأعمل رئيسًا للجنة الفرعية المعنية بالتوعية والمشاركة في اللجنة 

الاستشارية العامة لعموم المستخدمين. وفي هذه الجلسة، سوف أشارك معكم بعض 

لمشاركة في اللجنة الاستشارية الأنشطة الأخيرة للجنة الفرعية المعنية بالتوعية وا

العامة لعموم المستخدمين، أو أننا نسميها في بعض الأحيان التوعية والمشاركة بغية 

الاختصار. وسوف نحصل أيضًا على بعض التحديثات من المنظمة الإقليمية العامة، 

من حيث التوعية والمشاركة.  2017وبعض التقارير بشأن ما حدث أثناء العام المالي 

وقد قمنا بتحديث العرض التقديمي، وإننا سوف نمضي أولاً إلى مقدمة عن اللجنة 

 الفرعية المعنية بالتوعية والمشاركة. الشريحة التالية.

في اللجنة الفرعية المعنية بالتوعية والمشاركة في اللجنة الاستشارية العامة لعموم  

المستخدمين، علينا أن نركز على شيئين: التوعية للوصول إلى الأعضاء الجدد 

المحتملين للمجتمع الشامل لعموم المستخدمين والالتزام بإشراك أعضاء جدد وحاليين 

تمع الشامل لعموم المستخدمين العام لضمان تنفيذ هذه في المجتمع. وإننا نعمل مع المج

الاستراتيجيات. ولدينا صفحة ويكي رئيسية حيث يمكن لأي شخص الانتقال والزيارة، 

ويمكن لمن تثير أنشطتنا اهتماماتهم الالتحاق بنا. فهي لا تحتاج إلا إلى موظفي البريد 

 الإلكتروني.
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يضًا رئيسًا لكل منطقة. وعليّ أن أقول أن اثنين ولدينا أربعة رؤساء مشاركين. ولدينا أ 

من الرؤساء المشاركين متغيبين بسبب حدوث تعارضات مع الجلسات الأخرى في 

ليبلوند من المنظمة الإقليمية الشاملة لعموم -: أوليفير كريبينICANN 59اجتماع 

موم المستخدمين في أوروبا ومورين هيليارد من المنظمة الإقليمية الشاملة لع

المستخدمين في منطقة آسيا واستراليا وجزر المحيط الهادئ. أما دانيال نانغاكا من 

المنظمة الإقليمية الشاملة لعموم المستخدمين في أفريقيا فيشارك عن بعد. ويعد غلين 

ماكنايت هو الرئيس المشارك للتوعية والمشاركة من منطقة أمريكا الشمالية. وبالنسبة 

 سًا مشاركًا من أمريكا اللاتينية ومنطقة الكاريبي. الشريحة التالية.لي فإنني أعمل رئي

تتحدث الشريحة التالية عن تاريخ التوعية والمشاركة، ومقصود بها أن تكون مرجعًا  

 للمتطلعين إلى الشريحة. الشريحة التالية. 

ولإعطائكم فكرة عن أعضاء التوعية والمشاركة التابعين لنا في جميع أنحاء المنطقة، 

فلدينا الكثير من الأشخاص من جميع المنظمات الإقليمية العامة مشاركين في التوعية 

والمشاركة. ولقد شهدنا نموًا كبيرًا من أفريقيا وأمريكا اللاتينية ومنطقة الكاريبي، التي 

 سارة للغاية. الشريحة التالية. ترد منها أخبار

وما نحن بصدد القيام به الآن هو تقديم ملخص موجز لبعض الأنشطة الأخيرة من  

اللجنة الفرعية المعنية بالتوعية والمشاركة في اللجنة الاستشارية العامة لعموم 

 المستخدمين. الشريحة التالية.

اجتماعًا في عام  15كان لدينا  وذلك للإشارة إلى مقدار العمل الذي نقوم به. ولقد 

. وذلك هو مقدار النشاطات التي اضطلعنا بها. 2017آخرين حتى يونيو  6، و2016

وتتم ترجمة اجتماعاتنا فوريًا، على سبيل الذكر، لذا فإننا لدينا ترجمة فورية إسبانية 

ك وأخرى فرنسية، بالتالي فالجميع مرحب به في الانضمام أو الاستماع حتى مع كون

 مراقبًا ومن ثم اتخاذ قرار بالانضمام أو لا.

للتوعية والمشاركة لرفع  2018وإننا نتطلع إلى وضع مقترح ميزانية العام المالي  

. وقد قدم 2017وعي المجتمع الشامل لعموم المستخدمين في منتدى حوكمة الإنترنت 

في وقت لاحق ، وإننا نتطلع إلى هذا المقترح ICANNذلك المقترح واعتمد على يد 
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في جدول أعمالنا. وإننا وضعنا أيضًا مقترح منتدى حوكمة الإنترنت وقدمناه إلى 

المنتدى، على الرغم من أنه في نهاية المطاف لم يتم اعتماد مقترح التوعية والمشاركة 

 من قبل المنتدى.

ة ولقد عقدنا عددًا من اجتماعات التوعية والمشاركة التي ركزت على أحداث التوعي 

في كوبنهاجن بالتنسيق مع قيادة المنظمة الإقليمية الشاملة  ICANN 58لاجتماع 

 At-Largeلعموم المستخدمين في أوروبا وغلين ماكنايت الذي تزعّم نشر دليل 

في كوبنهاجن. الشريحة التالية. غلين، إنني أرى يداك  ICANN 58لاجتماع 

 مرفوعة.

 

نعم، أرجو العودة إلى الشريحة السابقة. أردت فقط أن أذكر أننا اقترحنا في ميزانية  غيلن ماكنايت:

ICANN  أمرين: الأول منهما هو جلسة منتدى حوكمة الإنترنت التي قدمناها إلى

المنتدى. وكما أشرت، لم نحصل على موافقة. أما الأمر الثاني فهو أننا شهدنا نجاح 

تجاريين التي أعدت جدول توعية خلال الحدث. وكان دائرة مستخدمي الإنترنت غير ال

شخصًا منا حضروا منتدى حوكمة الإنترنت في غوادالاخارا، لذلك قمنا  22هناك 

بتقديم ذلك في شهر مايو، وتمت الموافقة عليه. وعلينا أن نتوقع رؤية جدول في منتدى 

 بر.سبتم 17حوكمة الإنترنت، وهو منتدى حوكمة الإنترنت في جينيف في 

 

نشكر السيد غلين على تقديم ذلك. سننتقل إلى الشريحة التالية. فما قمنا به أيضًا هو  ديف أناند تيلوكسينغ:

العمل على نهج ووثائق التأهيل للمجتمع الشامل لعموم المستخدمين، ومرة أخرى، 

سوف نظهر بعض من هذا العمل الذي نقوم به خلال الأسابيع القليلة الماضية. ولقد 

دنا أيضًا بعض اجتماعات التوعية والمشاركة التي تركز على أحداث التوعية عق

 في جوهانسبرج. ICANN 59لاجتماع 

ولقد وفرّنا مساحة للمنظمات الإقليمية العامة لوضع خطط التوعية كجزء من البرنامج 

مجتمع ما التجريبي للتوعية الإقليمية للمجتمع. أما البرنامج التجريبي للتوعية الإقليمية لل
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بالنسبة للمنظمات الإقليمية العامة للتقدم للسفر إلى  ICANNهو إلاّ مجرد برنامج يتبع 

أحداث التوعية من أجل القيام بأنشطة التوعية. ولذلك فهو برنامج منظم، وبالنظر إلى 

أن بعض المنظمات الإقليمية العامة كانت ترغب في تقديم مقترحات التوعية في أواخر 

وائل أغسطس، فإننا اضطررنا إلى إنشاء المساحة للسماح للمنظمات الإقليمية يوليو / أ

 العامة بوضع هذه المقترحات وخطط التوعية.

لدينا. وتعد هذه  ICANNوما نعمل عليه أيضًا هو تحديث أداة تحليل أصحاب مصلحة  

فيه، بالطبع،  ICANNالأداة بحثًا متدرجًا حيث يمكنكم العثور على مشاركي 

. ويمكنكم فقط اختيار بلد ومشاهدة مقدار ICANNلمجموعات المختلفة وأنشطة وا

، أو لديهم ممثل اللجنة At-Largeالمنح الدراسية هناك، سواء كان لديهم ممثل 

الاستشارية الحكومية وما إلى ذلك. ولا نعرض هذه الأداة في هذه الجلسة، ولكننا 

 سنسعد بإظهارها للجمهور بعد ذلك.

، كنا نتطلع إلى تتبع أحداث التوعية باستخدام التقويمات. وتمتلك المنظمات وأخيرًا 

الإقليمية العامة التقويمات على رابط في العرض التقديمي، وقد شاركنا تحرير بيانات 

الاعتماد للأشخاص الذين لديهم بيانات اعتماد ويكي للمجتمع الشامل لعموم 

حتها، بكل وضوح، للجمهور هو لأننا لا نريد المستخدمين. والسبب الذي دفعنا إلى إتا

من أي شخص وضع بريد غير مرغوب فيه وأشياء عليها. وهذا يماثل إعطاء كلمة 

مرور بريد إلكتروني إلى شخص ما. ولذلك عليك أن تكون مسجلاً للدخول إلى ويكي 

At-Large  .مرة لرؤية الروابط لتحرير وإضافة أحداث إلى تقويمات. الشريحة التالية

 أخرى، يمكنك معرفة المزيد من المعلومات على صفحة ويكي لدينا. الشريحة التالية.

ونستعرض الآن أنشطة إعداد تقارير توعية ومشاركة المنظمة الإقليمية العامة  

At-Large  وإنني متعجب إلى حد كبير من رؤية مقدار النقاط 2017للعام المالي .

ي أن أحذر قائلاً: لا تنفق كثيرًا من الوقت. فإنني أود البارزة وما إلى ذلك. ولا أرغب ف

أن أمنح كل منطقة ثلاث دقائق. وفي البداية كانت المنظمة الإقليمية الشاملة لعموم 

المستخدمين في أفريقيا وإنني أعتقد أن دانيال يكون معنا عبر الهاتف. هل دانيال معنا 

لحديث، فالكلمة لك الآن. ومرة أخرى عبر الهاتف؟ حسنًا. دانيال، إذا كان بإمكانك ا

 أشدد على الحرص على الإيجاز. ثلاث دقائق.
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 هل تسمعونني جميعا؟ دانيال نانغاكا:

 

 نعم نسمعك. ديف أناند تيلوكسينغ:

 

حسنًا. شكرًا جزيلاً. ممتاز جدًا. خلال العام المالي السابق، كان لدينا عدة مبادرات  دانيال نانغاكا:

ة. وسأبدأ من ]غير مسموع[ الذي حدث في القمة الأفريقية للإنترنت توعية في المنطق

في نيروبي. فقد كان لدينا تمثيل كبير في القمة، وأيضًا، كان لدينا سارة، من الأمانة 

العامة للمنظمة الإقليمية الشاملة لعموم المستخدمين في أفريقيا التي شاركت في اللجنة 

 ير من المشاركات في المنطقة.خلال حفل الافتتاح ]إظهار[ والكث

وأقيم جناح في القمة حيث حضر مختلف الأعضاء سعيًا وراء معلومات عن كيفية  

المختلفة، لا سيما المشاركة في  ICANNمشاركتهم ]بشكل أفضل[ في أنشطة 

ICANN At-Large .والمنظمة الإقليمية الشاملة لعموم المستخدمين في أفريقيا 

وقبل ذلك، تمكنا من المشاركة في اجتماع المركز الأفريقي لمعلومات الشبكة الذي عُقد 

في موريشيوس، حيث كان الرئيس، تيجاني، وشخصي في موريشيوس وقد جرت 

مناقشات مختلفة. وأيضًا، إنني سعيد بأن أبلغ بأن المنظمة الإقليمية الشاملة لعموم 

أيضًا[ عالية المستوى ]المكونة في[ مجتمع الترقيم المستخدمين في أفريقيا تكون ]تعتبر 

الأفريقي وخلال المناقشات التي جرت في موريشيوس والمطروحة للمناقشة أيضًا في 

مذكرة التفاهم بين المنظمة الإقليمية الشاملة لعموم المستخدمين في أفريقيا والمركز 

رج، وأنا سعيد بالإبلاغ الأفريقي لمعلومات الشبكة التي سيجري توقيعها في جوهانسب

 بذلك.

ثالثًا، إنها شملت أيضًا واحدة من جهود المشاركة الرئيسية التي حدثت في موريشيوس  

التي انطوت على مناقشة مشاركة الطلاب ]مع[ الجامعة المحلية. ويجري ذلك في 

الوقت الحالي خلال الاجتماع المنعقد في جوهانسبرغ، حيث تغمرني السعادة للإبلاغ 

 ذلك.ب
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ونظرًا للجهود المختلفة التي شاركت فيها المنظمة الإقليمية الشاملة لعموم المستخدمين 

في أفريقيا، شهدنا زيادة كبيرة في عدد من منظومات المجتمع الشامل لعموم 

منظومة في المنطقة. وتغمرني السعادة أيضًا بمشاركة ذلك لأن  53المستخدمين إلى 

لعموم المستخدمين في أفريقيا لديها جمعية عمومية، حيث  المنظمة الإقليمية الشاملة

منظومة موجودين الآن في جوهانسبرج ويعرفون على الأقل  45يكون حوالي 

 ويشركون في عمليات وضع السياسة هذه.

وإنني سعيد أيضًا لمشاركة ذلك قبل القدوم إلى جوهانسبرج، من خلال تيجاني، حيث  

الويب مع منظومات المجتمع الشامل لعموم  عقدت ندوات بناء القدرات عبر

المستخدمين المختلفة. وبعد عقد الندوات، تم تشكيل ممثلي المنظومات إلى أربع 

مجموعات لحضور اجتماعات مجموعة العمل المختلفة في جوهانسبرغ في الوقت 

 الحالي.

ملة لعموم وإنني سعيد أيضًا أن أذكر خلال هذا الاجتماع أن المنظمة الإقليمية الشا 

المستخدمين في أفريقيا شاركت في قمة الإنترنت التابعة للمركز الأفريقي لمعلومات 

الشبكة في بوتسوانا، في غابورون، و]غير مسموع[ مشاهدة الكثير من المشاركات التي 

 أفضت إلى انضمام منظومات المجتمع الشامل لعموم المستخدمين إلى الركب.

وأعتقد أن ذلك يعد تقريرًا موجزًا عن المنظمة الإقليمية الشاملة لعموم المستخدمين في 

أفريقيا. وأن المنظمة الإقليمية الشاملة لعموم المستخدمين في أفريقيا ]مُثّلت[ في اجتماع 

المركز الأفريقي لمعلومات الشبكة الذي عقد في الكونغو، باختصار عن ذلك. وإنني 

 إلى ديف. شكرًا.أرغب بالعودة 

 

شكرًا لك دانيال. لقد لاحظت وجود عزيز في القاعة. وأنا لا أعرف، ما إذا كان عزيز  ديف أناند تيلوكسينغ:

يرغب في إضافة أي شيء ]بشأن[ ما يحدث في جوهانسبرج. وأعلم أن هناك بعض 

 الأنشطة، لذلك ربما يمكنك أن تعطينا ملخصًا عن ذلك، وإذا كان هناك أي أنشطة

 توعية مقبلة لم تجرى بعد. هل تسمعنا عزيز؟
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شكرًا جزيلاً، ديف. سوف أتحدث باللغة الفرنسية. وفقًا ]للعدد[ الذي ذكره دانيال، فإن  عزيز هلالي:

منظومة، ومن المتوقع أن  52عدد منظومات المجتمع الشامل لعموم المستخدمين كانت 

دنا بفضل استحضار وعينا والتوعية يصبح اثنان منها من المنظومات. ولقد ضاعفنا عد

 والمشاركة وبفضل المركز الأفريقي لمعلومات الشبكة أيضًا.

وما وودت أن أضيفه إلى ما ذكره دانيال بشأن التوعية، هو أننا بدأنا شيء ما في 

ديربان الذي يعمل بشكل جيد للغاية، وإنني أشجعكم على العمل بهذه الطريقة. فعند 

معيين على سبيل المثال إلينا أو الذهاب إلى الجامعات، يعد ذلك أمرًا قدوم الأساتذة الجا

يمكن أن يكون جزءًا من عملنا حسب اللجنة الاستشارية العامة لعموم المستخدمين 

 ICANNوالمنظمة الإقليمية العامة، للعمل مع الجامعات، وللشرح للطلاب كيفية عمل 

 .ICANNويمكن أن يتم إشراكهم مع والتحدث إلى الشباب 

، وفعلنا ذلك مرة أخرى في 2013ولقد قمنا بذلك مع جنوب أفريقيا في ديربان في عام 

مراكش. وقد كان دانيال حاضرًا وذهبنا إلى هذه الجامعة، وقد كانت الفصول الدراسية 

 ممتلئة على آخرها. وقد فعلنا الشيء نفسه في جوهانسبرغ بالأمس. ولدينا بعض

الطلاب من جامعة جوهانسبرغ أتوا إلينا، ولم يكن حاضرًا الكثير من الأشخاص 

من أجل التحدث عن عملنا. ولا أرغب في  –هذا مؤسف  –التابعين للجتنا الفرعية 

الخوض في أكثر من ذلك، لكني أود التركيز على فكرة العمل هذه مع الجامعات، 

 ب مباشرةً.والذهاب إلى الأكاديمية والوصول إلى الشبا

 

شكرًا لك، عزيز. نشكرك على هذا الموجز ونشكر دانيال على الموجز الذي قدمه  ديف أناند تيلوكسينغ:

للمنظمة الإقليمية الشاملة لعموم المستخدمين في أفريقيا. إنني لا أرى أي أيادٍ مرفوعة 

ن ثم طلب أو أسئلة مطروحة، ربما يمكننا اجتياز جميع المنظمات الإقليمية العامة وم

الكلمة لطرح الأسئلة. والتالي هي المنظمة الإقليمية الشاملة لعموم المستخدمين في 

منطقة آسيا وأستراليا وجزر المحيط الهادئ، منطقة آسيا والمحيط الهادئ. ساتيش؟ 

 أرى أن هناك سؤال. هل لديك أي سؤال؟ حسنًا، تفضل.
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عضو في لجنة على مستوى المنظمة الإقليمية أرغب في طرح سؤال، بالرغم من أنني  ريمي نويكي:

الشاملة لعموم المستخدمين في أفريقيا، هل هناك أي سبب خاص لتركيزنا المنصب 

 -على علاقة المركز الأفريقي لمعلومات الشبكة؟ لأنه يبدو أن معظم مبادرات التوعية 

وكنت أفكر تكون بشأن المركز الأفريقي لمعلومات الشبكة بشكل أساسي.  -كما ترون 

في أن، على الرغم من أننا بحاجة إلى إقامة علاقة مع المركز الأفريقي لمعلومات 

الشبكة، هناك حاجة بالنسبة لنا أيضًا لتمديد العلاقة أو التعاون مع منظومات المجتمع 

الشامل لعموم المستخدمين، نظراً لأن هذه المنظومات منتشرة في جميع أنحاء القارة 

لقطري، وعلى مستويات منتدى حوكمة الإنترنت الوطني، لكن لا أرى على المستوى ا

أي شيء يعكس ذلك. وبالتالي من المهم أن نراعي أيضًا ذلك ومن المحتمل أن نتعلم 

 مما يقوم الآخرون بعمله.

. حسنًا، معذرة. إذا كانت AOBلم أرَ في جدول الأعمال ما إذا كان هناك  -وربما  

أن نطرح أسئلة بشكل متقطع؟ نظرًا لأنه في عرضكم التقديمي،  هناك أسئلة، أو هل لنا

 يكون لدي بعض الأسئلة التي أود أن أسألها. شكرًا.

 

 شكرًا. التالي هو منطقة آسيا والمحيط والهادئ. معذرةً. عزيز، تفضل. ديف أناند تيلوكسينغ:

 

جديد مذكرة التفاهم بين سأجيب على ريمي بسرعة، غدًا، سوف نقوم بالتوقيع على ت عزيز هلالي:

المنظمة الإقليمية الشاملة لعموم المستخدمين في أفريقيا والمركز الأفريقي لمعلومات 

الشبكة وسوف نعمل بشكل وثيق مع المركز. ونعد بذلك المنظمة الإقليمية العامة الأولى 

قليمية التي لديها شراكة مباشرة مع المركز الأفريقي لمعلومات الشبكة، ]وكل[ منظمة إ

عامة لديها اتفاق على المستوى المحلي وإننا نعمل كثيرًا مع المركز في عدة مجالات، 

وهم يساعدوننا بالفعل مع الاجتماعات. ومع البرنامج التجريبي للتوعية الإقليمية 

للمجتمع الذي تحدث عنه ديف، فإننا نشارك بحدث في أنشطة المركز الأفريقي 

 عى عادة في حفل الافتتاح.لمعلومات الشبكة، وإننا ند
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 شكرًا لك، عزيز. أرى أن هناك سؤال وارد من نافيد. أرجو الاختصار في الحديث. ديف أناند تيلوكسينغ:

 

أطرح سؤال قصير جدًا. إنني أردت أن اسأل عمّا إذا كان لدينا بعض البيانات عن  نافيد بن رايس:

وأنا أراها كمجرد إشارة على الجهود التي تبذل حاليًا، لكن هل لدينا نتائج المشاركات؟ 

بيانات، وماذا كانت النتائج، وما مدى النجاح الذي حصلنا عليه من هذه الجهود؟ ولأن 

 ذلك سيساعدنا في تنقيح واستعراض جهودنا، سواء كانت ناجحة أو غير ذلك. شكراً.

 

وربما كان شيئًا يمكننا الإمساك به كبند عمل، كمتابعة، للقيام بتحليل  شكراً. سؤال جيد، ديف أناند تيلوكسينغ:

ورؤية ما هي المقاييس التي تحققت خلال كل حدث من الأحداث. ولن يكون لدينا وقت 

للمرور على كل هذه الأنواع من المقاييس خلال هذه الجلسة، على الرغم من ذلك، لكنه 

ننا الإمساك بذلك كبند عمل. ومع رؤيتي عدم اقتراح جيد على كل حال. لكن ربما يمك

وجود مزيد من الأسئلة، ساتيش، هل يمكنك إعطاؤنا تحديثًا بشأن منطقة آسيا والمحيط 

 الهادئ؟

 

شكراً لك ديف. هل بإمكاننا التمرير لأعلى حيث الشرائح، رجاءً؟ فهناك، باختصار،  ساتيش بابو:

شاملة لعموم المستخدمين في منطقة آسيا أنشطة توعية ومشاركة للمنظمة الإقليمية ال

وأستراليا وجزر المحيط الهادئ. لن أقرأ كل شيء. فلدينا مجموعة من أنشطة المشاركة 

مع مركز معلومات شبكات آسيا والمحيط الهادئ، ومنتدى حوكمة الإنترنت الإقليمي 

التي تعد  لآسيا والمحيط الهاديء، ومدرسة آسيا والمحيط الهاديء لحوكمة الإنترنت،

وكالات ومنظمات المشاركة الخاصة بنا في المنطقة، وقد حضرنا وشاركنا مركز 

معلومات شبكات آسيا والمحيط الهادئ في اجتماعات مؤتمر الإنترنت الإقليمي لمنطقة 

 آسيا والمحيط الهادئ حول التقنيات التشغيلية.

برنامجين أو ثلاثة برامج مختلفة. وباعتباره بندًا جديدًا في العام الماضي، فقد كان لدينا  

(. ويعني APIGAواحد منها هو أكاديمية حوكمة الإنترنت في آسيا والمحيط الهاديء )
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أكاديمية حوكمة الإنترنت في آسيا والمحيط الهاديء، الذي أقيم في  APIGAاختصار 

ل . أما الإصدار الأوICANNكوريا الجنوبية في العاصمة سول. وتلك مبادرة مولتها 

فكان العام الماضي، بالفعل، وقد شاركنا في ذلك. وقد أقمنا منتدى حوكمة الإنترنت 

الفلسطيني الأول. وقد أقمنا المدرسة الهندية الأولى لحوكمة الإنترنت، والتي كانت قبل 

انعقاد اجتماع حيدر أباد، وكانت ردود الفعل جيدة جداً التي ظهرت خلال اجتماع 

ICANN .في حيدر أباد 

وتختلف القائمة التي لدي الآن قليلاً عن هذه القائمة. ولقد أجرينا زيارة الاتصال الأولى  

إلى بكين العام الماضي، التي مولت من منظومة من منظومات المجتمع الشامل لعموم 

المستخدمين المحلية. وذهب حوالي أربعة منا إلى بكين للتفاعل مع مجتمع الإنترنت في 

ديه رغم اسمه ما يفعله مع جمعية الإنترنت. إنه منظمة صينية الصين، الذي ليس ل

محلية خالصة. ولديهم هيكل مختلف جدًا، بالتالي فإننا ذكرنا إننا سنزورهم ونرى كيفية 

 عملهم.

وحضرنا أيضًا الحدث السنوي للإنترنت في الصين، وتفاعلنا بشكل وثيق مع مجتمع  

حدًا من منظومات المجتمع الشامل لعموم الإنترنت في الصين، الذي يعد حاليًا وا

 المستخدمين النشطة جدًا.

إنني أفكر بمنتهى السرعة، لأنني سوف أتصفح قائمتي الآن. ويكون هذا التقرير محمّل 

 أيضًا على الموقع.

ولقد حضرنا اجتماعين لمركز معلومات شبكات آسيا والمحيط الهادئ العام الماضي.  

وقد حضر أعضاؤنا منتدى حوكمة الإنترنت العالمي في المكسيك العام الماضي. ولقد 

أقمنا ورشتي عمل التي تم الموافقة عليهما. ولدينا هذا العام أيضا ورشة عمل تم 

 الموافقة عليها، حيث أننا سوف نحضر أيضًا منتدى حوكمة الإنترنت لهذا العام.

وما إلى ذلك التي لم أذكر فيها  ICANNاعات وتشغل البرامج المنتظمة جميع اجتم 

مزيدًا من التفاصيل. هل هو منتدى حوكمة الإنترنت الإقليمي لآسيا والمحيط الهاديء؟ 

إنه حدث ضخم لأصحاب المصلحة المتعددين. وقد شاركت المنظمة الإقليمية الشاملة 

الجلسات  لعموم المستخدمين في منطقة آسيا وأستراليا وجزر المحيط الهادئ في
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المتعددة. وتكون مدرسة آسيا والمحيط الهاديء لحوكمة الإنترنت جديدة في المنطقة. 

وهي ]غير مسموع[ مدرسة تدعم المدارس الوطنية. وبالتالي فنحن جزء من مجموعة 

 التنظيم في مدرسة آسيا والمحيط الهاديء لحوكمة الإنترنت.

النقطة الأخيرة هنا هي أن مورين وتحلى أعضاؤنا بالنشاط في مختلف الوكالات، و 

 .ngoأصبحت مديرة لمجلس سجل المصلحة العامة لـ 

ويتوفر التقرير بأكمله بشأن مشاركة المنظمة الإقليمية الشاملة لعموم المستخدمين في 

منطقة آسيا وأستراليا وجزر المحيط الهادئ كجزء من الخطة الاستراتيجية للتوعية 

 بنا. ولقد أبلغنا بالعام الماضي والعام الحالي أيضًا. الخاصة 2018للعام المالي 

أما النقطة الأخيرة التي ذكرت حول ماهية المقاييس التي يجب استخدامها لتتبع ]النجاح  

النسبي[ أعتقد أنها نقطة هامة جداً. وفي الوقت الحالي، لن نتتبع بهذا المعنى. وإننا نتتبع 

فإن جميع التقارير الواردة من الأحداث لها أهداف كل حدث معين نحضره، وبالتالي 

هذا التتبع، غير أننا لا نقوم بدمجها، وربما كان من المهم أن ندمجها ليتسنى لنا التقييم. 

 شكرًا جزيلاً.

 

شكرًا لك ساتيش. أرى أن هناك مشاركة فعالة في أحداث حوكمة الإنترنت المتنوعة.  ديف أناند تيلوكسينغ:

حول المقاييس وما إلى ذلك، ربما ما نحتاج إلى القيام به هو شيء وبمزيد من التفكير 

مع التوعية والمشاركة حيث نكون بحاجة إلى وضع نموذج، أي نوع من أمثال كيفية 

حيث يتعين علينا تقديم تقرير.  --استخدام البرنامج التجريبي للتوعية الإقليمية للمجتمع 

ية والمشاركة وجعل ذلك القالب متوفر لجميع ربما علينا أن نقوم بشيء ما مماثل للتوع

المنظمات الإقليمية العامة لجهودها في مجال التوعية والمشاركة. ومع عدم رؤيتي لأي 

أيادٍ مرفوعة، فالتالي هو المنظمة الإقليمية الشاملة لعموم المستخدمين في أوروبا. 

 وولف؟
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. كما يعلم الكثير منكم، إن واحدة من شكرًا ديف. سأحاول الإيجاز قدر الإمكان وولف لودويغ:

التركيزات السنوية للمنظمة الإقليمية الشاملة لعموم المستخدمين في أوروبا للتوعية هي 

الحوار الأوروبي حول حوكمة الإنترنت، الذي تم إنشائه بالمشاركة منذ عشر سنوات 

في أوروبا فهي على يد المنظمة. أما المنظمة الإقليمية الشاملة لعموم المستخدمين 

منظمة ناقلة وشريك مؤسسي للحوار الأوروبي حول حوكمة الإنترنت، ولدينا حدث 

مهم في بداية شهر يونيو في تالين بإستوانيا، احتفالاً في نفس الوقت بالذكرى السنوية 

 العاشرة للحوار الأوروبي حول حوكمة الإنترنت.

لنا عليها من الكثير من الأشخاص، ومن وجهة نظري واستنادًا إلى التعقيبات التي حص 

فقد كان أفضل حوار أوروبي حول حوكمة الإنترنت قمنا بتنظيمه، على المستوى 

التنظيمي، وعلى مستوى البرنامج. وقد اجتذبنا اثنين من رؤساء الوزراء من الدول 

الأوروبية. ولقد كان لدينا عدد من الوزراء مشتركين في اللجان. وبالتالي كان حدثًا 

بارزًا، واسمحوا لنا أن نضعه بهذه الطريقة. وإنه دائماً ما يكون جدير بالجهد المبذول 

المتضمن في العملية برمتها. فالحوار الأوروبي حول حوكمة الإنترنت ليس مجرد 

مؤتمر، إنه عملية تدوم لعام وعملية نموذج الأدنى نحو الأعلى ودعوة لمعالجة المسائل 

 ما إلى ذلك.ومن ثم وضع البرنامج، و

ليبلوند، رئيس المنظمة الإقليمية الشاملة لعموم المستخدمين في  -ويكون أوليفر كريبين 

أوروبا واحد من الخبراء المعنيين بالحوار الأوروبي حول حوكمة الإنترنت. وهو 

عضو بمجلس الإدارة، بالتالي فإننا نشرك بشكل وثيق في هذا الحوار. وإننا ركّزنا على 

رنامج التجريبي للتوعية الإقليمية للمجتمع الخاص بنا هذا العام مرة أخرى. مرشحي الب

في ردهة  ICANNولقد أرسلنا خمسة أشخاص إلى تالين. وكان هناك جناح لهيئة 

مكان عقد المؤتمر. وحضر السيد يوران المؤتمر وألقى كلمة رئيسية. وقد حضر 

لقد بذلنا الكثير من جهود التوعية، المؤتمر رفاقنا الإقليميين مثل جون جاك ساهيل. و

حيث وزّعنا جميع النشرات الإعلانية التي أحضرناها إلى تالين. ولقد عقدنا عشرات 

من المحادثات غير رسمية مع أشخاص جدد من أوروبا الذين حضروا الحوار 

أو المنظمة  ICANNالأوروبي حول حوكمة الإنترنت أولاً ممن لم يعرف الكثير عن 
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ة الشاملة لعموم المستخدمين في أوروبا. وأجرينا محادثات مكثفة، وأنا واثق أننا الإقليمي

 قد نحصل على بعض من التعليقات خلال الأسابيع المقبلة.

وستكون الفرصة المقبلة هي المدرسة وقد كان ذلك جزءًا كبيرًا من التوعية لهذا العام.  

الصيفية الأوروبية لحوكمة الإنترنت، التي تجري كل سنة في مايسن في ألمانيا، التي 

ليبلوند عضو هيئة التدريس، وبالتالي -تنظمها ساندرا هوفيريتش. ويكون أوليفييه جي

 يوفر ذلك فرصة أخرى في غضون أسبوعين من الآن للقيام بمزيد من التوعية.

وفي وقت سابق من هذا العام، كان لدينا فرصة ]غير مسموع[ عقد مؤتمر في بروكسل  

حيث شارك أحد أعضاء اللجنة الاستشارية العامة لعموم المستخدمين لدينا ويدعى 

باستيان غوسلينغس. وأنها لم تكن مشمولة بالبرنامج التجريبي للتوعية الإقليمية 

 أخرى لجعل العرض ممكناً. للمجتمع، ولكن يمكن أن نتدبر طريقة

ودرئا للنسيان، هناك أكبر حدث سياسة شبكية في أوروبا ينظم في برلين سنويًا، الذي  

شخص  8.000يسمى مؤتمر ري:بوبليكا. ومن ناحية أخرى، هناك ما يقرب من 

يذهبون إلى ري:بوبليكا كل عام. وهو مؤتمر يمتد لحوالي عدة أيام. ولقد بدأ بإطار 

البداية، كانت تهيمن على فعالياته اللغة الألمانية، وفي الوقت نفسه أصبح أصغر. وفي 

عالميًا إلى حد كبير. وأعتقد أن معظم الجلسات تقام باللغة الإنجليزية حتى الآن. 

وحضر الكثير من أعضائنا من برلين، مثل أنيت مولبرغ، وما إلى ذلك. وبالتالي 

ولة للتوعية في أوروبا بقدر ما نستطيع. نحاول بذل أقصى جهد لتحسين أي فرصة معق

 شكراً.

 

شكرًا وولف. هل ثمة أسئلة أو تعليقات؟ حسنًا. أود أن أبدى ملاحظة واحدة برغم ذلك.  ديف أناند تيلوكسينغ:

فريق العمل المشارك الخاص بكم في المنظمة الإقليمية الشاملة لعموم المستخدمين في 

جتماعات السابقة، قام بطريقة مثيرة جداً للاهتمام أوروبا، لتكرار فقط ما لوحظ في الا

للمشاركة مع منظومات المجتمع الشامل لعموم المستخدمين بدلاً من قصف الأشخاص 

بوابل من رسائل البريد الإلكتروني كالعادة عندما يتعلق الأمر بالتعليقات العامة، ولقد 

الممثلين. ومن ثم عندما يتعلق قمتم بإجراء دراسة وحددتم الخبرات المعنية بين هؤلاء 
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اتصلتم بهم مباشرة  - WHOISأعتقد أنها مسألة نظام  -الأمر بمسألة خاصة 

ودفعتموهم فعليًا لأن يصبحوا قائمين على صياغة النصوص بالنسبة للبيانات، التي 

نوهت بها حقيقة. ومن المحتمل أخذ أمر جميع المنظمات الإقليمية العامة في الاعتبار. 

 أردت فقط الإقرار بذلك. تفضل.وقد 

 

شكراً سيدي الرئيس. إنني أرغب في معرفة وضع فريق العمل لمشاركة منظومة من  ريمي نويكي:

منظومات المجتمع الشامل لعموم المستخدمين، فما هو نوع التور الذي قدمتموه لهم؟ 

شيء فتلك هي الاختصاصات، على سبيل المثال، التي قدمتموها لهم. فربما يكون 

 خلاف المنظمات الإقليمية العامة التي يمكن أن تضاهي أيضًا. شكرًا.

 

، 2013حسنا، دعنا نقول أن هذا كان جهدًا طويلاً. وقد بدأ قبل عامين، أعتقد في عام  وولف لودويغ:

عندما عقدنا جمعية عمومية في لشبونة. وحاولنا معرفة ما هي الموضوعات الخمسة 

التي لها أهمية خاصة للمنظمة الإقليمية الشاملة لعموم  ICANNالرئيسية في مسؤولية 

المستخدمين في أوروبا ومنظومات المجتمع الشامل لعموم المستخدمين. وبطبيعة 

الحال، وجدنا أن الخصوصية وحماية البيانات موضوعًا رئيسيًا للحساسيات الأوروبية. 

خصوصية وحماية البيانات، وكان هناك تقريبًا نوع من الاتفاق بالإجماع على أن ال

وحرية التعبير، وموضوعات من هذا القبيل يجب أن تكون من بين الموضوعات 

 الرئيسية الخمسة.

وأجري هذا الاستطلاع  -وبالتالي بعد ما وافقنا على ذلك، كانت الخطوة التالية هي  

 وأرسلنا الاستطلاع لأعضائنا، وطلبنا منهم إعطاء -على يد يورغو لانسيبورو 

منظومة من منظومات المجتمع الشامل لعموم المستخدمين الخاصة بكم موضوع أو 

اثنين أو ثلاثة إلى خمسة موضوعات، فما هو تخصصكم؟ ما الذي يجري في سياق 

حياتكم على المستوى المحلي وعلى المستوى الوطني الذي تتعاملون معه؟ وبعد ذلك 

ينا صورة أفضل حول خبرة وتخصصات سنقوم بجمع التعليقات وما إلى ذلك، والآن لد

أعضائنا. لذلك كلما أثيرت مسألة، يمكننا الرجوع إليهم مباشرة ودعوتهم، وتشجيعهم، 
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"هل أنتم مهتمون بصياغة بيان للمنظمة الإقليمية الشاملة لعموم المستخدمين في أوروبا 

ذلك آخر مرة في لتسليمه إلى اللجنة الاستشارية العامة لعموم المستخدمين؟" كما فعلنا 

 .WHOISسياق نظام 

 

 شكرًا. تيجاني، إنني أرى يداك مرفوعة. أرجو أن تكون مداخلة وجيزة. ديف أناند تيلوكسينغ:

 

تضارب في المواعيد. بالتالي فإنني  -في رأسي  -أود أن أعتذر عن تأخري. كان هناك  تيجاني بن جمعة:

وإنني لا أعلم إذا ما جاءت مداخلتي في الوقت أقدم اعتذاري. فلقد كبرت بالسن. 

المناسب أم لا. فإذا كنا نناقش أنشطة المنظمة الإقليمية الشاملة لعموم المستخدمين في 

أوروبا، فذلك ليس بوقت مناسب. ولكن أرغب في الحديث عن شيء ما، لا سيما عن 

 العرض التقديمي.

 

 بموجب أي عمل آخر؟ فهل سيفي ذلك بالغرض؟ فهل يمكنكم القيام بذلك ديف أناند تيلوكسينغ:

 

 عفوًا؟ تيجاني بن جمعة:

 

 هل يمكننا العودة إلى هذه النقطة بعد تغطية جدول الأعمال برمته؟ ديف أناند تيلوكسينغ:

 

 حسنًا. تيجاني بن جمعة:
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الإقليمية الشاملة لعموم حسنا؟ً نأمل في تخطي هذا الأمر. شكرًا. إذًا فالتالي هو المنظمة  ديف أناند تيلوكسينغ:

المستخدمين في منطقة أمريكا اللاتينية وجزر الكاريبي. عايدة، أو أومبرتو، أو 

 ماريتسا، هل ترغبون في الإدلاء ببعض العبارات؟

 

أود أن أؤكد على مذكرة التفاهم التي تم توقيعها مع سجل عناوين الإنترنت لأمريكا  همبرتو كاراسكو:

. فقد كانت خطوة مهمة جدًا في منطقتنا، وكان ذلك أيضًا نشاطًا اللاتينية والكاريبي

للتوعية. وكان لدينا نشاطًا للتوعية ]غير مسموع[ وسنواصل العمل على هذه الاتفاقية 

مع سجل عناوين الإنترنت لأمريكا اللاتينية والكاريبي والعمل في أنشطة ]متصلة بنوع 

لأننا سوف نمضي في أنشطتنا التوعوية. الجنس[ وفي برنامج يسمى في درب الترحال 

 وهذا كل شيء. شكرا جزيلاً لك، وسأعيد الكلمة إليك ديف.

 

شكرًا على هذا الموجز المقتضب، همبرتو. التالي هي المنظمة الإقليمية الشاملة لعموم  ديف أناند تيلوكسينغ:

 المستخدمين لمنطقة أمريكا الشمالية. هل أنت مستعد غيلن؟

 

شكرًا. أريد أن أتناول مباشرة قبل البدء بما سألت عنه ]مانيش[ فيما يتعلق بالتتبع. فإذا  ماكنايت:غيلن 

طالع أي شخص هنا تقرير البرنامج التجريبي للتوعية الإقليمية للمجتمع الذي أعدّه 

روبرت و]بيرناديت[، فإنه تحدث فيه عن عدد من الجولات، ولكنه لم يتحدث في الواقع 

ييس من حيث النتائج، ومن حيث عدد منظومات المجتمع الشامل لعموم عن المقا

 المستخدمين التي تم تعيينها. ويعتبر ذلك شيئًا مفقودًا في مقالته.

أما الطريقة التي تناولنا بها ذلك مع المنظمة الإقليمية العامة الخاصة بنا، من الواضح،  

ل أيضًا استبيان متابعة لستة أشهر أنه يتعين على الأشخاص تقديم تقارير. ولكننا نرس

لهؤلاء الأشخاص الذين عيّنوا المسافرين، "هل أنتم تتابعون مع عملائكم المحتملون؟ 

هل تحدثتم إلى أ أو ب أو ج من الأشخاص؟ هل أعربوا حقًا عن اهتمامهم؟ لذلك، فيما 

ديدة من يتعلق بجهود التوعية التي نبذلها، فقد حالفنا النجاح في تعيين منظومة ج
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منظومات المجتمع الشامل لعموم المستخدمين، ولكن النجاح الذي أعتقد أننا حققناه هو 

الحصول على أعضاء غير تابعين. ويعد ذلك قفزة هائلة، وذلك بفضل أشخاص مثل 

ليون الموجود هنا وجون وتوم وغيرهم من الأشخاص الذين ذهبوا فعلاً إلى هناك في 

 كل من هذه الأحداث.

الكثير من الأشياء التي قمنا بها كانت شديدة التركيز على الهدف. وفيما يتعلق أما  

الولايات المتحدة الأمريكية في -بالجولة العام الماضي، أقيم منتدى حوكمة الانترنت

واشنطن. ولم يكن لدينا جناح، ولكن كان الكثير منا موجودًا هناك بالإضافة إلى سيث 

ستين من جمعية الإنترنت بواشنطن، وجولي من و]لويس[ وشخصي، وجوديث، ودا

-جمعية الإنترنت بنيويورك، حيث شكّلنا فريقًا ضخمًا في منتدى حوكمة الانترنت

 الولايات المتحدة الأمريكية.

وفيما يتعلق بالمطبوعات، كان لدينا كتيب قديم حقًا، ولم يصبنا الجنون حيال ذلك. وإننا  

ا، غير أنه لم يكن إلا نسخة إلكترونية فقط. ولكن شرعنا في تحديث الكتيب الخاص بن

لدينا بطاقة بريدية جذّابة بالفعل الآن التي نستخدمها بشكل فعال للغاية. وقد كان مؤتمر 

المدينة مجموعة مركزة جدًا، أي مركزة على نطاقات المستوى الأعلى للمدينة. 

دكتور جون لابريس. أما وبالنسبة للمجموعة الديمقراطية الشخصية، فقد تولى ذلك ال

التي اتسمت بالأهمية البالغة التي تولتها ليه فقد كان حدث السجل الأمريكي لأرقام 

 الإنترنت.

فعلى وجه التقريب  -وبالإفضاء إلى ذلك، وقعنا مذكرة تفاهم، ومثل أي شخص آخر  

لعلاقة مع لدى الجميع مذكرة تفاهم موقّعة، ولكن ماذا فعلتم بها؟ كيف استفدتم من هذه ا

سجل الإنترنت الإقليمي؟ بالتالي فما فعلناه بدلاً من عقد جمعية عمومية في عالم 

ICANN أننا أدمجناه وتشاركنا مع حدث نيو أورلينز الذي أقيم في السجل الأمريكي ،

 لأرقام الإنترنت.

اول وما فعلناه هو أنه كل صباح، قبل إقامة حدث السجل الأمريكي لأرقام الإنترنت، نتن 

موضوعات، ونكمل اليوم، ثم يعود الجميع إلى منازلهم. لكن ما يكون ضروري بشأن 

وهذا أمر حاسم في أهميته، ويكون  -حدث نيو أورلينز هو العمل مع الموظفين 
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مع طرح بنود  --الموظفون ذي قيمة بالغة فيما يتعلق بمساعدتنا في هذه العملية 

 ة.ضرورية وبنود العمل من الجمعية العام

وأعلم أنكم يا رفاق تقومون بأمر هنا. وهو يتجلى فيما تقومون به معهم فيما بعد. فليس  

فقط تحفيز الأشخاص، ولكن أيضًا المتابعة. لذا ليس كأي برنامج تجريبي للتوعية 

الإقليمية للمجتمع فحسب، ما هي نتائجكم، ولكن أيضًا الجمعية العمومية، إنه نفس 

 دًا كبيرًا مبذولاً.الشيء. نظرًا لكونه جه

وبالتالي هذا ما فعلناه، مثل ما فعلتم يا رفاق هنا، كان لدينا جناح وأي شخص كان هناك  

في الواقع، انتاب بعضنا بعض شعور الإفراط في التسوق. فإذا لم يأتوا إلى جناحنا،  -

ن فقد حرصنا على الذهاب إليهم خلال جلسات الاستراحة. وقد كان العدد أقل بكثير م

شخص ممن حضر هنا، لكن كان لذلك أثر كبير، حسب اعتقادي. وقد أتت ليه  1500

وألان إلى هناك، واعتقد أن ذلك كان نجاحًا عظيمًا. وبالتالي إنني سأقول بشكل عابر، 

إذا كنتم أيها الرفاق تتطلعون إلى الجمعيات العمومية، فنرجو الأخذ في الاعتبار القيام 

 الإقليمي.بذلك مع سجل الإنترنت 

لكن راي سمع عن ذلك، وشاهد  --ولا أعلم ، ألان، ما إذا كنت سمعت ذلك  -والتعليق  

التقرير. وكان منتشيًا أننا قمنا بذلك. وأود أن أوجه الشكر خاصة إلى السجل الأمريكي 

 لأرقام الإنترنت على تحمله لنا، وأعتقد أنه كان نجاحًا باهرًا.

عضو في منظومات المجتمع الشامل لعموم  26وماذا عن المشاركة؟ لدينا  

المستخدمين. أشخاصٌ في غاية السرعة في الحصول على رحلة مجانية. "نعم، أنا 

هنا". وبعدها يختفون. ولكننا بالنسبة لمنظمتنا الإقليمية العامة، نقوم بعمل تقرير نصف 

ر إلى أن سنوي وتقرير سنوي، وكانت نسبة حضورنا جيدة على نحوٍ ملحوظ. فبالنظ

عضو في منظومات المجتمع الشامل لعموم المستخدمين، فإن لدينا حوالي من  26لدينا 

 شخص في كل مكالمة من مكالماتنا الشهرية. 22إلى  20

فالعديد منا في غاية النشاط في مجموعات العمل، ونحاول بجِد من أجل معالجة  

شعارنا. وقد أنشأنا الملف التعريفي معلوماتنا، كالبطاقة البريدية والمنشور الإلكتروني و

لمنظومة المجتمع الشامل لعموم المستخدمين، ويجب أن أقدم خالص شكري لديف على 
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هذا الإلهام. فإذا لم تكونوا قد اطلعتم عليه، فقد شاركته مع المنظمات الإقليمية العامة، 

الأشخاص  وهو ملف تعريفي لكل منظمة من المنظمات الإقليمية العامة، حتى يتمكن

 من التعرف إلى بعضهم البعض.

وقد أجرينا استطلاعين، أحدهما منذ حوالي ستة أشهر، والذي كان محاولة للتعرف  

على اهتماماتهم فيما يتعلق بسياسة العاملين. وقد استخدمنا هذا الاستطلاع للبدء، مما 

لأرقام  ساعدنا على تشكيل الموضوعات التي يجب أن نعمل بها في سجلنا الأمريكي

 الإنترنت ]غير مسموع[ الجمعية العامة.

ولكننا اتبعنا نفس منهجية المنظمة الإقليمية الشاملة لعموم المستخدمين في أوروبا، 

]غير مسموع[ البريد الإلكتروني، الذي أرسلناه  ونشكر المنظمة على ما توصلت إليه. 

إلى نسبة إنجاز حوالي لسؤال الأشخاص. وقد بدأ الأمر في شهر فبراير، وقد وصلنا 

شخصًا من منظومات المجتمع الشامل لعموم المستخدمين ممن  161. وحددنا 90%

لديهم مصلحة، من بين الفئات الستين التي تمثل موضوعاتنا، مثلكم يا رفاق. لذلك أنا 

أيضًا سعيدٌ جدًا بهذه النتيجة. هل سنتحدث عن خططنا الاستراتيجية للبرنامج التجريبي 

 ة الإقليمية للمجتمع؟ لا؟ ألا تريديني أن أتحدث عن ذلك؟للتوعي

 

 دقيقة. 15حسنًا، تبقى لدينا من الوقت حوالي  ديف أناند تيلوكسينغ:

 

 هل تريدون مني أن أتوقف عن الحديث؟ غيلن ماكنايت:

 

أنا لا أرى أي يُمكنك نشر حديثك على الدردشة. حسنًا، شكرًا لك على ذلك يا غيلن.  ديف أناند تيلوكسينغ:

أسئلة، من سيكون سعيد الحظ لأننا لا نملك كل هذا الوقت. حسنًا، دعونا ننتقل إلى البند 

التالي في جدول الأعمال، وهو تحديثٌ على التوعية والمشاركة المُقترحة في منتدى 

 . الشريحة التالية.2017حوكمة الإنترنت 
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في أوائل شهر يناير ميزانية  ICANNفي الأصل، وكما قلت مُسبقًا، قدمنا لمؤسسة 

. كما قمنا فيما بعد بوضع مقترح لمنتدى 2018توعية ومشاركة مُقترحة للعام المالي 

 حوكمة الإنترنت الشامل، والذي لم يتم التصديق عليه في النهاية.

والآن، ونحن في البداية، يجب أن أعترف أنني أيضًا كنت مخطئًا عندما فكرت قائلاً،  

المالية في  ICANNذا إذاً". ولكن في الواقع، عند قراءة ما قالته شؤون "حسنًا، هك

موافقتهم على مُقترح التوعية، حيث صرحوا بالتصديق على رحلتين: واحدة للجنة 

التوعية الفرعية والأخرى لأحد أعضاء اللجنة الاستشارية العامة لعموم المستخدمين 

د كان الحصول على الدعم متوقفًا . وق2017للحصول على دعم السفر لحضور جلسة 

على تصديق المجموعة الاستشارية لأصحاب المصلحة المتعددين على ورشة عمل 

 واحدة على الأقل للمنظمة الإقليمية العامة الشاملة.

فبالرغم من عدم التصديق على مقترحنا، إلا أنه على الأقل تم التصديق على مقترح  

لعموم المستخدمين في منطقة آسيا وأستراليا وجزر واحد للمنظمة الإقليمية الشاملة 

المحيط الهادئ. فبطريقةٍ ما جعلنا هذه الرحلة متوفرة لنا. وبالتالي، أظن أن خطواتنا 

التالية تتمثل في معرفة الطريقة التي يمكننا من خلالها دمج هذا المقترح مع مقترحات 

يذ ذلك. ولن نحاول اتخاذ القرارات المنظمة الإقليمية العامة وربما نبحث في طريقة لتنف

الآن، ولكنه أمرٌ جديرٌ بالملاحظة، لأن رد الفعل الأولي جاء عندما رأينا رفض الأمر 

المبدئي، لذلك فكرنا قائلين "هكذا إذن". لكن الأمر ليس كذلك. فما زال لدينا التمويل 

 الخاص بمقترحنا لإجراء التوعية في منتدى حوكمة الإنترنت. وولف؟

 

شكرًا ديف. بالنسبة لتخطيط منتدى حوكمة الإنترنت، فقد قدمت المنظمة الإقليمية  وولف لودويغ:

الشاملة لعموم المستخدمين في أوروبا أيضًا اقتراح ورشة عمل للمجموعة الاستشارية 

لأصحاب المصلحة المتعددين، والذي لم يُقبل للأسف. ولكن منتدى حوكمة الإنترنت 

 أم آجلاً أمام منزلنا في جينيف، لذلك أنا كلي ثقة في قدرتنا على القادم سيكون عاجلاً 

إدارة الأمر بطرقٍ وأدواتٍ أخرى ]غير مسموع[ وما إلى ذلك. وسنقوم بتنسيق جميع 

العاملين، فما الذي يُمكننا فعله غير ذلك. وسنكون حاضرين في جينيف على أي حال. 
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المنظمة الإقليمية الشاملة لعموم  وسيحضر ثلاثة إلى خمسة أشخاص على الأقل من

 المستخدمين في أوروبا، وسوف نحاول أن نخرجه بأفضل ما يمكن.

 

شكرًا وولف. وبالطبع، كما أشار غيلين سابقًا، لدينا كلا العنصرين اللذين نخطط لهما.  ديف أناند تيلوكسينغ:

اسي على كلا ومن الواضح أننا سنحتاج الآن إلى النظر في كيفية ترتيب الزمن القي

 الصعيدين وتحديد المواد التي نحتاجها من العاملين وما إلى ذلك. نادرة؟

 

نعم. أريد فقط الإشارة إلى أننا لدينا ورشة عمل وافق عليها ]غير مسموع[ من نصف  نادرة الأعرج:

الكرة الأرضية الجنوبي، ويتولى بعض الأعضاء من نصف الكرة الأرضية الجنوبي 

ثل ماريتسا، وقد كانت مثالاً للمنظمات الفردية التي لم تحصل على دعم القيادة هنا، م

للسفر. ولا أدري إذا كان مُمكنًا أن يتم إدراجها ضمن الميزانية التي تم تخصيصها 

 للبعض ممن تم قبولهم بالفعل. لا أعرف كيف يسير الأمر.

 

 ICANNعن الميزانية المُقترحة، وما قررت  شكرًا على ذلك. حقًا لا يُمكننا الانحراف ديف أناند تيلوكسينغ:

منحه في ردها. فلا يُمكننا العودة والقول بأننا نريد المزيد أو القليل. وبالتالي يجب أن 

المالية، عندما موافقتها على  ICANNنتبع الإرشادات التي صرحت بها شؤون 

أنك أيضًا قدمتِ  الميزانية المُقترحة. ولكنه أمرٌ جدير بالملاحظة. وأظن يا ماريتسا

مُقترحًا لمنتدى حوكمة الإنترنت، كما قُلتِ من قبل. فهل ترغبين في إلقاء بعض 

 الكلمات السريعة بخصوص ذلك أم لا؟ لا؟

وربما يُمكننا أيضًا تدوين المقترحات التي شارك بها أعضاء المجتمع الشامل لعموم  

بما نحتاج فيما بعد إلى تنسيق المستخدمين، وربما يُمكنكِ تدوينها كبندٍ إجرائي. ور

. ونكرر ثانية، كما قال وولف، بما 2017طريقة التوعية في منتدى حوكمة الإنترنت 

أن المنتدى سيكون في أوروبا، فسيكون من السهل حضور المزيد من منظومات 
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المجتمع الشامل لعموم المستخدمين بأوروبا. وأظن أننا يمكننا النظر في تطوير هذا 

 ريقةٍ أكثر تنظيمًا، خلال اللاحقة.الأمر بط

يمكننا تخطي هذه  -بما أننا لا نرى المزيد من الأيدي المرفوعة، دعونا ننتقل إلى  

الشريحة. حسنًا، الأمر التالي هو النظر في بعض مناهج ووثائق الإعداد الخاصة بنا. 

 الشريحة التالية.

ة المعنية بالتوعية والمشاركة، وما اهتممت به أنا وبيران وإسحاق من اللجنة الفرعي 

محاولة التعاطي مع منهجية منظمة تختص بكيفية إشراك الأشخاص كنوع من تجربة 

، At-Large. وكلما فهمت أكثر عن At-Largeأصحاب المصلحة. كما نرغب في 

، ومن ثم يتمكن أولئك At-Largeأمكنك المشاركة فيه، وأصبحت أكثر انخراطًا في 

. وهو نوع من دورة At-Largeالأشخاص المشاركون من المساعدة على تعزيز 

 الحياة، إن صح التعبير. الشريحة التالية.

نظامًا  ICANNوفهمه. تعد  At-Largeالتحديات التي نواجهها عند البحث في تعزيز  

جدًا. الكثير من بيئيًا في غاية السرية. فهي نظام بيئي جوهري، ولكنه سري 

الاختصارات بالحروف الأولية. وقد لاحظنا أن مُعظم المستخدمين النهائيين لا يفهمون 

حقًا ما تعنيه هذه المصطلحات، ولديهم مفاهيم خاطئة. وبسبب ذلك، لا يوجد تقديرًا 

حقيقيًا للمسائل التي تشارك بها. ولسان حالهم يقول "إذا كان الأمر لا يؤثر علي، فماذا 

 جب أن أهتم؟"ي

أننا نحتاج  -الشريحة التالية  -لذلك كان من ضمن ما فكرنا به للتغلب على التحديات  

إلى تطوير مجموعة أدوات. وستكون مجموعة أدوات رسمية يُمكن أن يستخدمها 

أعضاء المجتمع الشامل لعموم المستخدمين في تثقيف المجتمع العام، ويمكن أن 

لتثقيف الأعضاء في مؤسساتهم ولفت انتباه الأشخاص  At-Largeيستخدمها ممثلي 

. ويُمكن إتاحتها عبر ICANNفي مؤسساتهم إلى الاهتمام بالمسائل التي تناقشها 

الإنترنت وعلى المستوى الداخلي من أجل سهولة الاستخدام والوصول. ومن الواضح، 

 الشريحة التالية.ان سلاسل الدروس هذه يُمكن توفيرها بلغاتٍ متعددة وما إلى ذلك. 
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إن ما نحاول فعله هو النظر في تطوير سلسلة من تلك ]غير مسموع[ العروض  

التقديمية. العرض التقديمي الأول يُشبه "البداية"، والذي يُمثل مجموعة من المواضيع 

أو الشرائح الخاصة، بناءً على ما يطلبه الجمهور. أما مجموعة الشرائح التقديمية الثانية 

فيما يُشبه تعريف "ما هو نظام اسم النطاق"؟ ومن يتولى تنسيقه؟ وسيُقدم هذا فتتمثل 

ومجتمع  ICANNالعرض مفهوم ماهية نظام اسم النطاق ومفهوم ماهية مؤسسة 

ICANN. 

وتُركز مجموعة الشرائح الثالثة على تحديات/مشاكل السياسة في نظام اسم النطاق.  

حتملين في المجتمع الشامل لعموم المستخدمين وهو ما سيساعد الأعضاء الجُدد أو الم

على التعرف على مسائل السياسة وسبب ضرورة العناية بتلك المسائل وكيف يُمكنهم 

 المشاركة في تلك المسائل من خلال انضمامهم إلى المجتمع الشامل لعموم المستخدمين.

لمستخدمين، وهي أما المجموعة الرابعة فستكون شبه تعريف بالمجتمع الشامل لعموم ا 

مجموعة شرائح تدول حول ماهية المجتمع الشامل لعموم المستخدمين وأنشطته 

. وهي At-Largeالرئيسية وكيفية المشاركة. وتختص المجموعة الخامسة باستكشاف 

مُخصصة للأعضاء الموجودين بالفعل. ومن ضمن تحديات المشاركة، معرفة كيفية 

، وأنواع تلك الأشياء، وكيفية Adigoما هو ، وAdobe Connectاستخدام برنامج 

إيجاد معلومات ذات صلة على ويكي وما شابه، ومن ثم معرفة كيفية المشاركة في 

 .At-Largeأنشطة 

وقد أصدرنا نسخ مسودات تضم حوالي أربعة من هذه الأشياء، وستكون الشرائح التالية 

 التالية.مجرد توضيح مُختصر لهذه الشرائح المذكورة. الشريحة 

يتمثل تصورنا في قدرتنا على توجيه نوع خطة الدرس أو منهجية مُنظمة بناءً على  

ماهية العضو المُستهدف. فإذا كنت عضوًا موجودًا بالفعل، أو كنت مستجدًا في 

ICANN أو كنت شخصًا من العامة وترغب في هذا الأمر، فانقر هناك ومرر إلى ،

 مة. الشريحة التالية.الأسفل حتى تصل إلى منهجية مُنظ
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ما هو نظام اسم النطاق؟ مرة أخرى، نحن نحاول أن نوضح بلغة بسيطة ماهية نظام  

. ICANNاسم النطاق، وما هي أبحاثه، وكيف يعمل، وبعدها نوضح ما هو مجتمع 

 الشريحة التالية.

 12مشاكل السياسات. هذه مجموعة شرائح تفاعلية، فإذا نظرت أعلى اليسار فسترى 

كلة من مشاكل السياسات. وإذا قمت بالنقر فوق واحدة من مشاكل السياسات، مش

فسيُعرض أمامك شريحة واحدة تتحدث عن مٌلخص المشكلة. كما وضعنا أيضًا روابط 

 مقاطع فيديو لأعضاء من المجتمع الشامل لعموم المستخدمين يشرحون العنوان.

دعو المستخدمين النهائيين إلى الاهتمام وبعدها تنتقل الشريحة التالية إلى السبب الذي ي 

بالأمر. عذرًا، نحن لم ننتهي من هذا الأمر بعد. تقول الشريحة الثالثة، "لماذا يجب أن 

يهتم المستخدمون النهائيون بهذه المشاكل؟" وتقول الشريحة الأخيرة "هذه هي مجموعة 

وما شابه. ويمكنك العمل، حيث يوجد سجل البيانات السابقة الخاصة بهذه المشكلة" 

 التنقل ذهابًا وإيابًا فيما بينها. الشريحة التالية.

تحتوي الشريحة الأخيرة على مقدمة للمجتمع الشامل. ومُعظمكم على دراية بهذه  

الشرائح، لأننا عملنا على هذا الأمر أثناء محاولة عقد جلساتنا باستخدام برامج 

NextGen وFellowsهذا الأمر على مدار العام  . وقد كنا نعمل على تطوير

 الماضي، وكنا نحاول عرض مجموعات الشرائح الأخرى بطريقةٍ مماثلة.

 -ومن الواضح، أنني لن أتمكن من الخوض في المجموعة بأكملها، ولكن ما نحتاج إليه  

 حسنًا، الشريحة التالية. نعم. حسنًا.

الشرائح هذه. وقد ما نحتاج إليه هو الحصول على بعض التعقيبات على مجموعات 

نشرناها جميعًا على صفحة ويكي الخاصة بنا. فإذا ذهبت إلى التوعية والمشاركة على 

صفحة الويكي، فمن أوائل الروابط التي ستجدها رابطًا لجميع هذه المستندات. كما أننا 

تنقية المفاهيم،  -نتطلع إلى الحصول على بعض المساعدة في محاولتنا للتعاطي مع 

 -كن بعدها من تقديمها كمنهجيةٍ منظمة ونجعلها متوفرة بمختلف الوسائل حتى نتم

، وعروض تقديمية عبر الإنترنت، ونجعلها، كما قلنا مسبقًا، PDFكملفات بصيغة 

سهلة بالنسبة لجميع أعضاء المجتمع الشامل لعموم المستخدمين ليتمكنوا من استخدام 
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ا كانت هناك أية تعليقات أو استفسارات هذه الأنواع من المنهجيات. ولا أعرف ما إذ

 بخصوص هذه الأفكار. تيجاني؟

 

شكرًا جزيلاً، ديف. هل تٌعتبر اللجنة الفرعية المعنية بالتوعية والمشاركة لجنة فرعية  تيجاني بن جمعة:

حسنًا، أظن أنك كنت مخطئًا عندما طرحت هذا البرنامج مجتمعية أم لا؟ هي كذلك. 

باعتباره برنامج لجنة فرعية، لأن هذا البرنامج ليس برنامجًا مجتمعيًا على الإطلاق. 

فالمجتمع لم يُشارك في تصور البرنامج. كما أن المجتمع لم يشارك في تعريف 

 المتدربين ولا في تعريف المدربين.

تكن على علم بهذا الأمر منذ وقتٍ متأخر جدًا. فكيف يُمكنك  والأكثر من ذلك، أنك لم 

القول أنه برنامجٌ للجنة الفرعية؟ إنه ليس كذلك. بل هو برنامجٌ تجريبي وضعه 

العاملون. وأنا هنا لست بصدد نقد البرنامج بالمرة، ولكنني أقول بأنه ليس برنامجًا 

 مجتمعيًا وليس برنامج اللجنة الفرعية. شكرًا.

 

شكرًا لك، تيجاني. أريد فقط أن أقول أن المستندات وجميع ما تم كان من عمل أعضاء  ف أناند تيلوكسينغ:دي

التوعية والمشاركة. ولا دخل للعاملين به. فنحن نعتمد، مثلاً، على مجموعة شرائح 

مشاكل السياسات، وقد استخدمنا مواد التوعية والمشاركة الموجودة، والتي تم وضعها 

ت توضح "لماذا يجب أن يهتم المستخدمون النهائيون". وبالتالي فإن ما فعلناه كمستندا

هو أننا أخذنا تلك المواد وطرحناها بطريقةٍ أكثر سهولة في الوصول إليها بدلاً من 

كونها في مستند واحد طويل. وبالتالي فإن المحتوى بأكمله من إعداد أعضاء اللجنة 

اركة. وأنا متفهم أنك تعني ذلك الجزء المتعلق بالإعداد الفرعية المعنية بالتوعية والمش

الفعلي، ولكنني أعتقد أن هناك بعض المناقشات الدائرة حول كيفية حل هذا الأمر مع 

 المضي قُدمًا.
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أنا لا أتحدث عن المحتوى الذي قمت بتقديمه. أنا أتحدث عن برنامج الإعداد، الذي لم  تيجاني بن جمعة:

رعية تقريره. أنا آسف. ولكن لا يُمكنك القول أنه برنامج اللجنة تتولى اللجنة الف

 الفرعية. وهذا كل شيء.

 

حسنًا. يُمكنني الرد على ذلك، ولكنني أرى بعض الأسئلة على قائمة الانتظار، كما أننا  ديف أناند تيلوكسينغ:

شخصًا جديدًا،  حسنًا، في الواقع أرى -نستنفذ وقتنا المحدد. فدعونا نأخذ غيلين أولاً ثم 

 فدعونا نرجئ ذلك. تفضل.

 

. ومنذ ICANNشكرًا جزيلاً على هذه المحاضرة. في الواقع، إنها المرة الأولى لي في  سيدة غير معروفة:

قدومي بالأمس، أردت أن أقول أن هذا أفضل ما رأيت، لأنني أرى هنا أشياءً قد تخبرنا 

ربما تكون هذه مسائل رسمية  -أريد  عن المشاكل بدقة، وما الذي نبحث عنه. لذا، لا

ولكن لو سألتموني سأقول لكم أشعر أن هذه الجلسة واحدة من أفضل الأشياء التي  -حقًا 

 يمكن أن تحدث للمستجدين.

وبالطبع ينطبق الأمر على مجتمعاتنا من حيث التدقيق الفعلي في كيفية تبسيط الكثير  

لفة التي يمكننا الاطلاع عليها في من الأشياء. كالاختصارات والمواضيع المخت

ICANN وإذا كان رأيي يهمكم، فإن هذا المورد هو موردٌ جيد جدًا، وأظن أنني .

أرغب شخصيًا في أخذه معي إلى بلدي والتدقيق في تفاصيله. بالإضافة طبعًا إلى هذه 

تعرف الشرائح التي يُمكن أن تقدم شرحًا فعليًا لتلك الأشياء التي يرغب الناس في ال

عليها، والتي ]ظلت موجودة[ على صفحة المنظمة الإقليمية الشاملة لعموم المستخدمين 

 في أفريقيا على الإنترنت لشهورٍ، إن لم تكن سنوات.

ولكن يُمكنني أن أقول لكم، أنني حقًا لا أفهم الكثير من هذه الأشياء. فأنا أتابع فقط، وقد  

نت أخبر سيون بالأمس أن الأمر كان في غاية ينال مني التعب أحيانًا فأتوقف. وقد ك

التعقيد عندما كان يقدم محاضرة حول المصطلحات المختلفة بالأمس. وباعتباري 
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عضوًا في منظمة غير حكومية، فإنني أود الحصول على هذا النوع من المواد التي 

 تُقدم شرحًا للشرائح.

وقد أتيت لتوي من جلسة كان يقدم فيها طلاب الجامعة عروضًا تقديمية. كانت مثيرة  

لأننا قد نفترض في  -جدًا للاهتمام، وقد اكتشفت أنه حتى نظام اسم النطاق ]الشائع[ 

بعض الأحيان أن الكثيرين يعرفون ما يعنيه هذا، ولكن الحقيقة أن هناك الكثيرون لا 

لك أنا أرغب بشدة في معرفة ما إذا كان بإمكاننا الحصول على يعرفون ما يعنيه هذا. لذ

المزيد من هذه المواد التي قد يكون من المفيد لنا أخذها إلى مجتمعاتنا والعمل مع 

الشباب والنساء لشرح تفاصيلها. لأن هذه الشريحة من الناس، هم من نحتاج إلى 

 ذا.إشراكهم في نسيج المجتمع وسجلاته. وشكرًا لكم على ه

 

شكرًا. وربما، أوصي لكِ بالانضمام إلى اللجنة الفرعية المعنية بالتوعية والمشاركة،  ديف أناند تيلوكسينغ:

وإلقاء نظرة على مستندات صفحة الويكي والمساعدة في تنقيح هذه المستندات. هل أنت 

 مستعد غيلن؟

 

وأود أن أشكركم، وأوافق على ذلك. وقد هناك أمران. أود أولاً أن أرد على تعليقاتكم.  غيلن ماكنايت:

بذلنا جهدًا كبيرًا لكي نجعل مجموعة العمل الخاصة بنا مسؤولة تجاه المجتمع. أما 

بالنسبة للمواد، وبالأخص المواد التي أعددتُها أنا ومورين، وأي مواد كانت بصيغة 

PDF  ، أو عرض شرائح، وخصوصًا أي شيء قمتَ به في بناء الوعي الخاص بك

 فقد قمنا بجمعها وتحويلها إلى كتاب إلكتروني.

وبالتالي أصبح لدينا مخزونًا من الكتب لا أعرف عدده، ولكن شأنها شأن جميع مواد  

التأهيل قمت بتحويلها جميعًا إلى كتبٍ إلكترونية. وجميع المواد التي أعدتها مورين. 

ء الوعي. وهذا وهي مواد مذهلة، وخصوصًا عندما تكون متبوعة بمواد حول بنا

 مصدرٌ آخر يُسعدنا أن نتشاركه معك.
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وأود أن أوجه سؤالي إلى تيجاني مباشرةً. أظن أنني أحاول فهم ما تحاول أنت الوصول  

الجزء الأخير الذي تم تقديمه ليس في محله في هذه  -إليه. هل تقول أن المواد التي 

لتأكد. ولا أظن أنك تختلف مع اللجنة، وأنه يجب أن يكون في مكانٍ آخر؟ لم يتسن لي ا

 المحتوى، بل تظن فقط أنه ليس مكانه الصحيح. هل هذا صحيح؟

 

لقد بدأت حديثي بقولي أنني لا أعلق على أي شيء يخص البرنامج. وهو برنامج جيد.  تيجاني بن جمعة:

ا عن فأنا لم أقل أنني أنقد البرنامج إطلاقًا. ولكنك عندما قدمته باعتباره برنامجًا صادرً 

اللجنة الفرعية، كان ذلك غير صحيح. فهذا البرنامج على ما أظن قد بدأ في مراكش، 

أو قبل مراكش. ولم تعرف اللجنة الفرعية أي شيء عنه إطلاقًا. وقد كان هذا البرنامج 

 يسير مع المتدربين والمدربين دون أي تدخل من المجتمع على الإطلاق.

شيء عن هذا. ونحن نشجع فعل ما هو أفضل من ذلك والنتيجة جيدة جدًا. فلم أقل أي  

وبالطريقة التي تم بها. ولكننا لا يُمكن أن نقدمه باعتباره برنامجًا صادرًا عن اللجنة 

 الفرعية. الكلمة لكي الآن يا سيدتي.

 

 ]السيدة ماري.[ شخص غير معروف:

 

دامها. وتُعد هذه من أفضلها. ولكنك ]ماري.[ هناك العديد من المواد التي يُمكنك استخ تيجاني بن جمعة:

لديك مادة أخرى جيدة جدًا. وجميع ندواتنا عبر الويب، وندوات بناء الوعي، موجودة 

في هيئة دروس. في غاية السهولة في الاستخدام. فما  ICANNالآن على صفحة تعليم 

عليكم سوى التسجيل، وستحصلون على مقدارٍ ضخم من المعلومات والمعرفة. وهي 

 ن أفضل الموجودات أيضًا. شكرًا.م

 

 شكرًا. إن وقتنا ضيق للغاية، فأرجو أن تكون مداخلتك قصيرة جدًا يا عزيز. ديف أناند تيلوكسينغ:
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هل يُمكنك سماعي؟ سأتحدث باللغة الفرنسية. حسنًا. نعم  -نعم. ]ماري[، سأستخدم  عزيز هلالي:

نظومة المجتمع الشامل لعموم ]غير مسموع[ ]ماري[، أنتِ عضوٌ جديد في م - أود

المستخدمين بالمنظمة الإقليمية الشاملة لعموم المستخدمين في أفريقيا. وللإجابة على ما 

قلتهِ سابقًا، نعم، ]غير مسموع[، أنتِ عضو جديد معنا في منظومة المجتمع الشامل 

تِ لعموم المستخدمين، وقد تحدثتِ عن الأنشطة التي نقوم بها. وأود تذكيركِ أن

والجميع، ولا أعلم إذا كنتِ موجودة هناك أم لا، ولكننا نقوم بتنظيم ندوات عديدة عبر 

الويب قبل جلسة جوهانسبرغ لإعداد الناس من أجل الحضور إلى الاجتماع قبل جلسة 

جوهانسبرغ لإعدادهم فيما يخص الاختصارات. وتشرح الندوات كل ما يتعلق بمؤسسة 

ICANNي وقت بمجرد حضورنا إلى موقع الاجتماع.، وبالتالي لن نضيع أ 

عضوًا  52ولدينا  -لذلك طلبنا حضور منظومات المجتمع الشامل لعموم المستخدمين  

أعضاء فقط من منظومات  10منهم. وعندما نعقد ندوات عبر الويب، فلا يحضر سوى 

أنا أعلم  المجتمع الشامل لعموم المستخدمين. فنرجو أن تنضموا إلى ندواتنا عبر الويب.

أنكم أساتذة أو مدرسين أكاديميين، وسيكون من الرائع استغلال هذه الندوات عبر 

 الويب.

ونحن نكرر الأمر مع تيجاني في كل مرة نأتي فيها، ونتحدث عن التأهيل، وقد اخترتم 

وقد كنت متفاجئًا عندما منظومات المجتمع الشامل لعموم المستخدمين في أفريقيا. 

علمت أنكم اخترتم منظمة مجتمع شامل أفريقية دون التعرف على المجتمع. ربما لم 

يكن للأمر علاقة بالتأهيل، فقد كان مشروعًا تجريبيًا معنيًا بمنظومات المجتمع الشامل 

لعموم المستخدمين في أفريقيا، ولقد تفاجأت بحقيقة عدم استشارة أي شخص من 

 . فنحن حساسون جدًا، كما تعلمون.المجتمع

 

 معذرةً يا عزيز. جانيس، هل ترغبين في الرد؟ ديف أناند تيلوكسينغ:
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في الواقع، إنه أمر نادر جدًا أن أتقدم للحديث في جلسة المجتمع. وربما أفكر في فعل  جانيس دوما لانغ:

اعتباري مديرة ذلك مرتين خلال عشر سنوات. وهذا أمر بالغ الأهمية بالنسبة لي. وب

، فإنني أعتقد أننا جميعًا نبحث عن ICANNمعنية بالتوعية والمشاركة في مؤسسة 

نفس النتيجة. وجميعنا هنا نتطلع إلى إيجاد الأساليب الصحيحة للوصول إلى مختلف 

 السكان. ونرغب في المشاركة في التوعية وعلى المستوى الخارجي.

كيفية المشاركة بعمق. وهذا ما نهدف إليه. لا يعرفون  ICANNولدينا أناسٌ داخل  

ونحن نعمل بجد مع برنامج زمالة الخريجين لإثارة حماسهم من خلال إيجاد أساليب 

لمعرفة مواطن الفجوات لديهم، وأين تركناهم خلفنا، وما الذي ينقصنا فعله مع 

عن المستجدين؟ ويجب علينا إيجاد أساليب، ليس فقط عن طريق اللغة، ولكن أيضًا 

طريق العروض التقديمية واستهداف الجمهور ووضع المعلومات في مواضعها 

 الصحيحة.

وكل هذا قتُِل بحثًا، وأود الإشارة إلى البرنامج التجريبي لتأهيل المجتمع، الذي كُنت  

أتولى تنسيقه الذاتي. وقد كان هذا البرنامج وليد المجتمع. ومن المهم جدًا تسجيل ذلك 

فقد كان هذا البرنامج وليد مناقشات المجتمع مع فادي في اجتماعات في السجل. 

ICANN 49 وICANN 51 وقد شكل تحديًا للمؤسسة بضرورة مساعدة الناس ،- 

ومعرفة كيفية استعادة  -بأكمله  ICANNليس فقط في المجتمع الشامل بل في مجتمع 

 الناس وإشراكهم، ومن ثم الحفاظ عليهم؟

والذي كنت أنتمي إليه، ولا  -ونفس الطلب تم تقديمه إلى قسم التنمية والمسؤولية العامة  

أدري إن كنتم تعرفون أم لا بأن اسمه قد تغير الآن ليُصبح بقسم دعم المسؤولية العامة 

بدايةً من شهر يوليو، ويقوم بالكثير من الأعمال التي نقوم بها نحن بالفعل. ولكن 

ة البرنامج كان من جهة مسؤولي اتصال السياسات من كل واحدة من التضمين في بداي

 المجموعات المجتمعية.

لأن فادي، لو تعرفون، كان يقول "بسرعة،  -وقد تم إدراج مسؤولو اتصال السياسات  

بمن  -بسرعة، بسرعة، دعونا نبدأ". ولذلك تمت استشارة مسؤولو اتصال السياسات 

"أما بالنسبة لبرنامج الإرشاد هذا، فهلا اخترتم  - At-Largeفيهم هايدي غيزيللا في 
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شخصًا خبيرً من مجتمعكم وشخصٌ آخر مستجد نسبيًا يُمكنه المساعدة في ترتيب بعض 

 المستندات بناءً على الخبرة المعرفية، ومعرفة المستجدين أو المعرفة الفقيرة؟"

ا عن متناول المجتمع بشكلٍ وبالتالي لم يكن هناك أي قصد لجعل الأمر خاصًا أو بعيدً  

عام. لم يكن هذا هو المقصد. وقد وصل إلى علمنا خلال هذه الأشهر الماضية أن هذه 

النية كانت هي المقصودة، أو على الأقل يبدو أن هذا ما حدث. وأود أن أكون في غاية 

الوضوح، لأنني أريد حماية أولئك الذين عملوا على هذا الأمر بجهد كبير، في جميع 

 المجتمعات.

تيجاني، أقدر لك كثيرًا إقرارك للعمل والمحتوى، ويُسعدني سماع ذلك، لأننا جميعًا  

علمنا بجهدٍ كبير، وكان الحماس يتملكنا فيما نفعل، وكذلك أنت وعزيز والآخرين حول 

الطاولة. وأنا أعرف أنه في حيدر أباد، كان فريق تأهيل المجتمع الشامل أول 

تخدمت هذا المحتوى عندها، وقد وضعوه على صفحة الشفافية على المجتمعات التي اس

الويكي. وقد كانوا أول من بادر بذلك، وقد تبعتهم المجتمعات الأخرى وقاموا بوضع 

 .ICANNمسودات أصبحت مقبولة الآن بين كافة مجتمعات 

لخاصة كما قامت منظمة دعم أسماء النطاقات لرمز البلد حاليًا بوضع مستندات التأهيل ا

، وذلك من خلال بيستي أندروز الذي ساعد في وضع ICANNبها على موقع تعليم 

. فجميع ICANNهذه الدورة ورفعها على الموقع لسهولتها. ويمكنكم زيارة موقع تعليم 

مواقعنا الإلكترونية لا يسهل متابعتها. وهذا ليس نقدًا، ولكنها صعبة فعلاً. فهناك الكثير 

بة لصديقنا المستجد الذي قال "مرحى، قد تكون هذه طريقة جيدة من المحتوى. وبالنس

لتعلم بطريقة أكثر سهولة"، فيجب أن نتقبل هذا التعليق ومن ثم نجد طريقة للعمل على 

معلوماتنا وخبراتنا وبرامجنا التوعوية والتشاركية الحالية، وأن نجد طريقة لجمع كل 

 هذا العمل؟

لتأهيل"، وأنتم لستم هنا لرفضه، وهذا أمرٌ رائع. ولأنني أنا وأنا لست هنا لأقول "تقبلوا ا 

، وكلانا يفهم الآخر بشكلٍ جيد. فجميعنا موجودٌ 2008وتيجاني نعرف بعضنا منذ عام 

هنا للسبب ذاته. ولكل مجتمع الحق في قبول الهيكل، وقبول البداية، ومواصلة العمل 

 مع أولئك المنخرطين فيه الآن.
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عن مُتدرب أو عدة متدربين جُدد من كل منطقة من  2018م المالي وسنبحث في العا 

مناطق المجتمع الشامل، وبالتالي يُمكن أن نستخدم هذه المستندات لمعرفة ما هي 

الفجوات وما الذي نفتقر إليه؟ وما هو العمل؟ وما الذي يهُم القادم الجديد؟ وما الذي يهم 

ة ولكن لسان حاله الآن يقول "ما هذا لقد شخصًا معزولاً الآن، شخصٌ اعتاد المشارك

ضللت طريقي بين المواضيع والمحادثات". ويُعد هذا أفضل عرض تقديمي من بين 

 جميع العروض التي حضرتها، وقد أخبرت ديف وإيزاك وبيران بنفس الأمر.

لذلك، كل ما أطلبه منكم جميعًا الآن، أن تتحلوا بعقلٍ متفتح. فلا يمكننا العودة إلى  

الخلف. ولا يُمكننا تغيير التاريخ. فنحن ببساطة موجودون حيث نحن اليوم، ولدينا 

الكثير من المعلومات الجيدة قبل امتلاك مستندات التوعية وبعدها. لدينا الكثير من 

أفضل اللاعبين  At-Largeالمعلومات، والكثير جدًا من ندوات الويب المذهلة. ويُعد 

 في هذا المضمار.

ر الاحترام الذي تم إظهاره، لأن أهم شيء بالنسبة لنا في المجتمع، هو لذلك أن   أقُدِّ

الاحترام وزيادة الثقة، ونحن نعرف أننا جميعًا نشترك في نفس النتائج، والتي تتمثل في 

جلب المزيد من الناس وحثهم على المشاركة الفعالة. ولا يُمكنك أن تُشارك بفاعلية ما 

 على الآخرين. لم تفهم المحتوى وتتعرف

وأشكركم على إتاحة فرصة الحديث لي، وأحث الجميع على الاطلاع على جميع  

المعلومات التي قدمتموها للمجتمع الشامل، وإيجاد أفضل الوسائل لاستهداف مختلف 

. ICANNأنواع الجمهور، لأنكم تتمتعون بأفضل ميزة تنوعيه أكثر من أي هيئة في 

 ية. أقدر لكم وقتكم، وأتمنى التوفيق للجميع.ولذا لكم الشكر للمرة الثان

 

شكرًا لكِ، جانيس. أرى أن هناك سؤالاً، ولكنني مشغول البال حقًا بالمترجمين، لذا  ديف أناند تيلوكسينغ:

 يجب أن تكون المداخلة مختصرة جدًا. تيجاني، هل هذه بطاقة يُمكن رفعها؟

 

 -إنها بخصوص  تيجاني بن جمعة:
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هل تخص بند أي عمل آخر؟ نعم، ولكنها لابد أن تكون مداخلة سريعة جدًا. نحن نُطيل  تيلوكسينغ:ديف أناند 

الأمر على المترجمين. حسنًا. فليتفضل الشخص الذي يريد طرح السؤال. وأرجو أن 

 يكون موجزًا.

 

جانيس  ]غير مسموع[ من ]الكونغو الديموقراطية[. أود أن ]غير مسموع[ ما قالته شخص غير معروف:

بخصوص المشاركة. لقد تحدثنا كثيرًا في السابق حول كيفية الوصول إلى جمهورنا. 

وقد قمت أن وزميلي وصديقي ]جابريل[ بالتحدث إلى مجموعة شباب وقمنا بجمع 

مجموعة من الشباب الصغار الذين يتابعوننا من أجل المشاركة في هذا النوع من 

علينا نحن فقط، بل يمتد أيضًا إلى أولئك الذين لا يقتصر  At-Largeالاجتماعات، لأن 

 يسكنون في بلادنا.

وأظن أنه سيكون من الجيد أن تتم ترجمة تلك المستندات التي ترسلونها، إلى اللغات  

الرسمية الخاصة بدولٍ معينة، دول الأمم المتحدة، وذلك لكي نتمكن من مناقشتها مع 

بذمام المبادرة ببدء العمل مع التلفزيون من ]يقطنون في[ هذه البلاد. ولقد أخذنا 

والراديو، لأننا لدينا دول كثيرة ونحن قادرون على التواصل بهذه الطريقة عبر 

، At-Largeالتلفزيون والراديو. لذا، قد يكون من الممكن في هذا المستوى، مستوى 

مل. ونحن بحاجة لا أدري إن كان ذلك ممكنًا أم لا، أن نُقدم دعمًا ميدانيًا للمجتمع الشا

 إلى بعض الأدوات المالية لفعل ذلك.

 

للوثائق تُمثل  -وكذلك الترجمة التحريرية أيضًا  -بالفعل. أظن أن الترجمة الفورية  ديف أناند تيلوكسينغ:

 ضرورة في الوقت الحالي. حسنًا، لتقل تعليقك يا تيجاني حتى نتمكن من اختتام الجلسة.

 

 عليقاتي نظرًا لضيق الوقت. أرى أن ذلك الوقت متأخر للغاية.لن أطرح ت تيجاني بن جمعة:
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حسنًا. أود أن أشكر الجميع على مداخلاتهم وتعليقاتهم، وأرجو أن يطلع الجميع على  ديف أناند تيلوكسينغ:

الويكي. وأكرر، إذا كنتم تهتمون بمسائل التوعية وتحديات المشاركة، وتهتمون بالتغلب 

، فأرجو أن تنضموا إلى اللجنة الفرعية المعنية At-Largeعلى هذه التحديات في 

بالتوعية والمشاركة. وأود أن أشكر الجميع على مساهماتهم، وقد وصلنا إلى نهاية 

الجلسة. وأقدم خالص اعتذاري للمترجمين الفوريين الذين اضطروا إلى تمديد وقتهم 

 لأجلنا. وأعتذر عن ذلك. وشكرًا جزيلاً لكم.

 

 

 

 التدوين[]إنتهاء 


